

SEGUNDA EDICIÓN

JUICIOS DE KROPOTKINE

La obra reconstructiva que habrá que hacer

El patriarca del Anarquismo, Pedro Kropotkin, ha dirigido al entrar en Rusia, una carta a sus amigos de Francia, que traduce...

No se trata ya de luchar por aumentar el salario en algunos francos por semana, que, por otra parte, son bien pronto absorbidos...

Queridos camaradas y amigos: Después de haber trabajado durante cuarenta años en el movimiento obrero...

En los medios obreros de Suiza, de Francia, de España, de los Estados Unidos me he sentido en círculos de hermanos y amigos...

Y además, no hemos insistido bastante sobre el principio fundamental de que el deber de un verdadero internacionalista es el de oponerse con todas sus fuerzas...

No hay, pues, más que una salida posible: hay que hacer un último esfuerzo para vencer a la masa del pueblo alemán...

Si esto no puede haber internacional, sino que la Internacional se convierte en una fórmula tan estéril y menudosa como el pretendido amor cristiano a su prójimo...

En cuanto la guerra termine habrá que dedicarse a la «reconstrucción fundamental», de la que ya están indicadas las bases sociales por los hechos, y hasta reconocidas por un gran número de socialistas...

Siempre habéis querido Socialismo?—escribía Herzen en 1848—; pues bien, tendréis la guerra de siete años.

De Mr. Lynch, diputado que dirige desde su escaño esta pregunta: «En vista de la importancia y significación que se concede a los símbolos que pueden inspirar y producir expresiones de fe...

«Hace apenas tres años se tenía este programa por una utopía. Hasta los trabajadores socialistas más avanzados no veían su posibilidad, y pensaban que no podría realizarse sino por las generaciones del porvenir...»

Se ruega a quien se haya encontrado una cartera que se extravió anoche, la presente en la Administración de este periódico. Por tratarse de documentos interesantes...

LECCIÓN HISTÓRICA

De los 57 Estados Independientes que enumera el almanaque Gotha, más de la mitad, 29, están en guerra y sólo 26 permanecen todavía quietos.

De los 145.917.426 kilómetros cuadrados que mide la tierra firme, incluyendo los 12.700.000 kilómetros de las regiones polares, 101.529.945 han puesto todos sus recursos al servicio de la «Entente»...

Según dice Paul Almaraz en «El Mundo», Lloyd George ha dicho lo siguiente: «La Revolución no es otra cosa que la fiebre producida por el constante y desconsiderado menosprecio que hace el Gobierno de una comunidad de las leyes dictadas para la salud de esa comunidad.»

NOTAS MILITARES

La revolución que el progreso de todas las industrias ha llevado a cabo en los procedimientos de la guerra ofrece curiosidades cada día más extrañas.

Como la función «era el órgano» de la guerra misma brota a cada momento una idea que, apenas concebida, es puesta en práctica y forma escuela o reglamento orgánico.

El ataque en cuña, tan antiguo como la guerra misma, persiste; pero de tal consistencia, espesor y profundidad son las organizaciones defensivas de ambos contendientes en todos los teatros de operaciones...

La unidad brigada se ha suprimido; los regimientos forman divisiones, y éstas, Cuerpos de ejército, ejércitos y grupos de ejércitos. El regimiento de infantería es un mosaico: sus componentes no son ya sólo los granaderos, los fusileros y las ametralladoras...

Desde hace muchos años, la unión y encaje entre la artillería y la infantería constituye un precepto absolutamente indispensable para la eficacia del combate; esa unión ha pasado a ser algo más, porque los dos elementos son un cuerpo mismo, indivisible, compacto.

acompaña en todos sus episodios parciales. Nada más original que esta organización y, sin embargo, debe ser lógica, como deducida de las necesidades del combate moderno.

No obstante, hay algo que se sustrae un poco a las leyes de la sujeción, y ese algo es lo más moderno, lo más nuevo y quizá lo más terrible que la industria ha ofrecido a la guerra: el ataque.

La cohorte de pasantes, yernos, hijos y cuñados; la nube de vetustas nulidades—lastimoso cuartel de inválidos—, en cuyos «ex» se encubre el secreto de nuestra postergación, es lo que el pueblo quiere sea seleccionado de la vida pública...

HUELGA DE PERIÓDICOS

«Nuestro querido colega «El País» ha propuesto una huelga de periódicos como protesta contra la previa censura. Entieramente conformes por nuestra parte. La situación es insostenible. No se puede publicar nada que no convenga al Gobierno, es decir, todos los periódicos de España son ministeriales por fuerza...»

LA CENSURA PIENSA SUPRIMIR COMO SUBVERSIVO EL «BLANCO DOBLE» EN EL DOMINO. De París

AL MARGEN DE LA VIDA

En todos los partidos políticos hay siempre personas que quieren hechos. Y, cosa curiosa, para ellos, estos hechos nunca pasan más allá de las palabras.

En España, la inteligencia se halla a cada paso, corriendo calles; lo que hace falta es impedir que corra y obligarla, en ciertos momentos, a detenerse.

La locura de un partido político consiste en pedir a su jefe actos que carecen de trascendencia. En general, todos los hombres tienen los mismos pensamientos; la única diferencia consiste en la manera de expresarlos.

las otras y cuyo conocimiento no puede improvisarse.

Una de las debilidades del régimen parlamentario, consiste en que los oradores «canarios» acaban por imponer a los demás sus tesis, por añas que éstas sean.

PARA A. PEREZ LUGIN. Cuando al cabo de largos años vuelve a leerse lo que se ha escrito, quedase uno con frecuencia estupefacto al ver las tonterías y los errores proclamados.

No es tan fácil dirigir la nave del Estado como poner las velas de un balandro a los vientos que corren.

UN MINISTERIO

El sucesor de Mr. Lloyd George, al frente del ministerio de Municiones, fué mister Montagu, joven político liberal de gran talento. Cuando Mr. Lloyd George constituyó el segundo ministerio de coalición en Diciembre último Mr. Montagu se retiró del Gobierno...

Esta espaciosa casa está ocupada por uno de los departamentos del ministerio. En ella, a las órdenes de sus jefes que en muchos casos son también mujeres telecan todo el santo día no menos de 800 muchachas. Es el «Trench Warfare Department».

Departamento de Guerra de Trincheras.—No tiene que ocuparse de otra cosa este departamento más que de aquellas armas, municiones, instrumentos y pertrechos especialmente requeridos por la guerra de trincheras o de posiciones. Espino artificial, morteros cañones de trincheras, bombas de mano, todo en cantidades fantásticas.

Otro de los departamentos esenciales del ministerio es el de Invencciones. En él trabajan los hombres de ciencia que prestan sus servicios (no pocos de ellos voluntariamente) en el ministerio y a él deben acudir cuantos creen haber descubierto un arma o un procedimiento eficaz para suprimir a los enemigos. Hay un departamento llamado de Economía, especialmente dedicado a estudiar el modo de abaratar el costo de la producción en todos los ramos. Departamento utilísimo, puesto que el promedio de las reducciones obtenidas en los precios durante el último año ha sido nada menos que del cuarenta por ciento.

Según la «Gaceta», sus majestades siguen sin novedad en La Granja y San Sebastián. Nuestra enhorabuena.

Sin pararse ante la escasez de trenes, viajan Iglesias, Lerroux, Domingo, Melquíades Álvarez, etc., etc. Van, vuelven, vuelven a ir y volver. ¡Con lo que aprieta el calor! ¡Como se conoce que viajan gratis!

¿NOS ALARMAREMOS?

«La Correspondencia Militar» dice esto que reproducimos: «No hace aún un mes que de boca en boca se deslizaban tremendos rumores...

Pasa algo, sin embargo; pasa más de lo que los espíritus superficiales imaginan; más de lo que podemos decir, porque ahora estamos en plena representación de «lo que no puede decirse». Claro es que no se trata del «finis Hispaniae», pero tampoco de una situación de alegría y confianza. Se engañaban los augures de catastrofes, pero también se engañan quienes piensen que vivimos en el mejor de los mundos posibles. Los marinos experimentados tienen en cuenta lo mismo las aguas que a la vista se rompen en espumas, que las aguas invisibles y profundas. No hay que ser pesimistas ni desconfiados. En un buen medio está la virtud. El Gobierno dice cosa distinta.

No es cierto, según ha dicho Dato, que el Gobierno se proponga disolver las Cortes. Catiman al Gobierno quienes le atribuyen ideas disolventes.

Lo prohibido

En virtud de las órdenes transmitidas por la censura, quedan prohibidos las noticias y comentarios referentes:

- A la asamblea parlamentaria de Barcelona.
A las instituciones fundamentales.
A la cuestión militar.
A las Juntas de defensa, militares y civiles.
A los movimientos de tropas.
A los nombramientos militares.
A los manifiestos y proclamas societarios.
A los mítines y huelgas.
A exportaciones.
A torpedeamientos de buques españoles y extranjeros.
A movimientos de buques en los puertos españoles.
A la neutralidad nacional.
Quedan prohibidos, asimismo, los comentarios sobre la guerra.
Y no se permite que aparezcan blancos en los periódicos.

ECS

El reloj del Miguelete. Los mismos que formularon la protesta, publicada ayer, porque el reloj del Miguelete marcaba las horas con 15 minutos de retraso, nos visitaron anoche para decirnos que ha sido subsanado inmediatamente aquel defecto. Nos consta que el funcionario encargado de este servicio, persona cuyos cejo y actividad nadie pone en duda, no es culpable de aquel retraso, ya que esto puede ocurrir en cualquier momento, por mucho que sea el cuidado que se tenga. La prueba está en que ayer, sin ajenos requerimientos, espontáneamente fué remedada la deficiencia.

CARBÓN para Vapores y Fábricas

Comp.ª General de Carbones, S. A. (Delegación en Valencia) LAURA, 3. Teléfono número 702

MONOGRAFÍAS

- EL «BITONGO» -

Sinonimia.—Desconoce el cronista el origen cierto y remoto de la voz «bitongo», aunque lo «supone» cañí y aplicado a mostrar las graciosas condiciones de esos gitanos, morunos y patillados, que acarician con las tijeras al burro que esquilan y martirizan con sus dedos la guitarra que rasguean. En época reciente llamó «bitongos» Eugenio Noel a los niños guapos que corean los cuplés en los «colmos», donde se canta «jondos», se retratan con el torero que adoran, explotan a una «jirica», cambiándole por «manguzas bien endiñás» sus «parrés», odiando al agua izando como a los libros y tienen una suprema razón para obrar estas y otras cosas, igualmente absurdas, como ignoran o aparentan ignorar la intervención del cerebro en ningún acto voluntario; la del corazón en alguno efectivo, y la del gran simpático en los instintivos, apoyan todos los suyos en una razón a la que hemos llamado suprema y es única para ellos; obran siempre por «didi-mos». El talento, la gracia, la fuerza y el valor de cada individuo depende de su desarrollo «didimial».

Más tarde se amplió el contenido de la palabra «bitongo», aplicando este apelativo a multitud de personas más; tan heterogéneas entre sí, que difícilmente en una crónica podremos dar idea aproximada de alguna de ellas. El «chujos», el «croupiera», el elegante provinciano, el señorito «bieno», el hortera, hasta el militar y el seminarista pueden estar afectados de «bitonguería», que es enfermedad que no distingue de sexo, edad, ni condición social.

Diremos tan sólo algo de la «bitonguería» del señorito, porque más compleja encierra en casi todas las características de las otras variedades; debido esto, sin duda, a que la aceptación del señorito le da una ductilidad que le permite adaptarse a las condiciones de todos los medios que frecuenta, que se hacen todos su medio, porque él es quizá el único ser en el mundo que no lo tiene propio; todos los medios le son nefastos.

Etiología y patogenia.—Los orígenes de la «bitonguería» se remontan en el individuo la mayor parte de las veces a su nacimiento, y aunque a veces se heredan y otras hay causas apreciables, lo más común es que quede indeterminada la génesis de la enfermedad que nos ocupa.

Si los padres del «bitongo» tenían talento, nace el «bitongo», y si no lo tenían, nace animal, porque sus condiciones sugieren obediencia a las leyes del azar; díjase del «bitongo» que es el único ser en que se realiza la generación espontánea. Nace «bitongo» porque sí.

Aumentar la gravedad de sus síntomas es como de sus padres en su niñez y los merecidos elogios que en su adolescencia reciben de amigos que existían su dinero, su audacia o su imbecilidad.

A veces la «bitonguería» es en un individuo reacción que le permite vivir en un mundo tan propio a ella como desfavorable, para un rebelde; un inadaptable puede llegar a «bitongo» por cansancio. Por último, está probado el carácter infeccioso de esta dolencia que puede provocarse experimentalmente y podemos citar casos sermoneados a los de la septicemia por picadura anatómica, en observadores y tratadistas de la «bitonguería»; pocos «bitongos» habrá que presenten tan claros y destacados gran parte de los síntomas de esta enfermedad como Noel, que estudió y trata de curar una de sus variedades.

Sintomatología.—En el primer período de la dolencia, el «bitongo», recién salido de un colegio de religiosos que le enseñaron a respetar la propia ignorancia, ya que imponerla por la fuerza que los deportes y el dinero le dan, se lanza en busca de aventuras de fácil realización y pocos peligros. Ejerce el porvenir y los medios de adquirirlo se lo exigen, sin que proteste, aunque... le guste. Le entusiasma la vida sin sobresaltos, el triunfo sobre seres inferiores y la ostentación de su superioridad que heredó de padres más inteligentes, más trabajadores o menos honrados que los demás.

Asiste a cachupinadas y a especáculos como cachupinadas, aunque no se atiene a ellos perfectamente; deja siempre una salida dispuesta, por la que huir de un mundo que puede retardarle la victoria. Enamora al mismo tiempo a una modistilla, a la hija de un militar de la reserva, a la de un tratante en grande y a una criada. Con la primera pasa las mañanitas y los atardeceres, con la segunda distrae las tardes de los miércoles, en las reuniones de su casa, y las de los viernes en algún cine de moda; con la tercera no pasa hora alguna faja; un amor de conveniencia, a la moderna, debe ser muy libre; se conceden mutuamente e tiempo que les dejan los demás. Con la criada pasa las noches que no tiene compromiso con alguna camarera o no tiene dinero para adquirir dicho compromiso. Manifiesta, además, varios flirts y un sin fin de amigos que son compañeros de estudios, de circo, de cofradía y hasta el limpiabotas y camarero del café conocido por su boca a qué altura han llegado sus exploraciones por el cuerpo de las amadas, las manos del irresistible.

Juega al «foot-ball», patina y canta grego riano en los «diseas». Lee los libros que le proporciona su director espiritual delante de los papás y toda la literatura pobre, puerca y sucia que se ofrece en voz baja, a escondidas; en los más apartados lugares de su casa. Y así se desliza entre la fuerza sin razón, las supersticiones sin base en la fe y la pornografía más horrible, porque in-moral considera el «bitongo» cualquier manifestación franca y fuerte de sensualidad.

Sucedía al anterior período ó de «exaltación», el de «tedio».

El enorme vacío interior del «bitongo» le hace aburrirse en cualquier lado, pues ninguna idea le sugiere la contemplación de los seres y el pasar muchas veces por los mismos lugares cosa es que a cualquier cansa.

El «bitongo» se aburre en los espectáculos que no sean festines de carne enferma, y en ellos disfruta más que con la contemplación del espectáculo; con el que se proporcionan él y sus semejantes con chistes groseros y gritos de injuria, de entusiasmo ó de protesta.

Se marcha de los toros desde el cuarto y renueva constantemente la que, dada ó marcha esta, por no aguardar sus golpes ó sus vicios.

Toma narcóticos porque le parece «chjos», aunque maldito el placer que le dan, aprende a no reír ni llorar jamás, y sostiene del propio honor un concepto absurdo que hace respetar a los demás, aunque él lo manche diariamente con una conducta de rufián.

Si se ha casado, olvida a su mujer, hermosa generalmente, por una «fuerza» cualquiera, fea y con estigmas de todas las enfermedades, a la que obligará por hambre y por palos a las mayores degradaciones. Al propio tiempo, infatuado el «bitongo», no admitirá razones más que sus opiniones, juzgando «poses» ó imbecilidad cualquier concepto que no sea el suyo sobre política, arte, teatro; en todo es infalible el «bitongo». Que trata de todo, precisamente porque nada aprendió completamente.

Período de desesperación. Ya no renueva las queridas. ¿Para qué? Todas son jguas y sigue con una de ellas siempre, burdo y explotado; consintiendo además por una filosófica reflexión que le hizo fatalmente aceptar que las cosas son como deben ser. La esposa, cansada ya, le engañará con cualquier amigo ó seguirá esperando, eterna y ciega víctima a la que una «epístola» cruel que la obliga a guardar perdurable fidelidad a un ser que desprecia cuanto en ella habla de bueno y sentimental por «curis».

Una eterna tristeza amarga la vida del «bitongo», que incapaz de la melancolía, busca aturdirse con placeres que lo son para cualquier menos «paga» él y al no encontrarlos se lo procurará molestando a los demás en cualquier lado donde sean felices.

Es una época en la vida del «bitongo», brutal, grosera, despiadada; es la época de los robos en los lenocinios, de los bastonazos ó los chistes dichos en alta voz en los espectáculos de personas decentes, a las que hace olvidar su misma decencia y de irreflexiva siliencia en los «musique-halls», porque en su concepto de la diversión es cursi por vulgar, reír donde hay bullicio y preocuparse ó irreflexivamente ante un noble ó triste drama teatral. Hay que dejar que la paradoja más loca rija la vida, molestando a todos, precipitadamente porque sí, porque eso distrae y porque además, atrae sobre uno la atención de los que en adelante le juzgarán casi un héroe, porque las multitudes son tan bestias que adoran más a aquel que más las zahiere.

Profilaxis y tratamiento.—Para prevenir la «bitonguería» el único medio es el cultivo de la propia personalidad, puestos los ojos en la naturaleza y el corazón en un ideal noble, sano y fuerte.

Importarle a uno nada más «ser hombre», que ya es bastante, y luego ser «hombre útil y digno», que ya es mucho. Para curar a los infectados bastaría con que cuando en un lugar se reúnen unos cuantos y molestan, imponiendo a una mayoría sensata y decente la arbitrariedad de sus actos de imbecil, los más dignos poseedores del deber que tiene todo hombre de acabar con las alimañas perniciosas, se uniesen en una acción común y contundente contra los «bitongos», manifestándoles cratamente materialmente inconvenientes que les harían variar en pocos días ó esponder una enfermedad de la que hoy hablamos.

Pronóstico y término.—El «bitongo» deja de serlo alguna vez, a causa de algún duro argumento que tropezó con su cabeza ó midió su espínazo, y sigue viviendo convertido en un hombre como los demás. Evolución en el sentido de un grave burgués, conservador y severo con un santo horror por la literatura y por la ciencia, y un egoísta grande que en él lo fiená todo.

José-Luis ESTELLES.

Organización de la lucha en pro de los derechos de la mujer

La visita a sociedades feministas ó que trabajan en pro de los derechos de la mujer, me ha hecho pensar qué deben hacer las mujeres en Valencia. Si me permiten, diré algo de lo que he pensado.

He pensado que deben crear en seguida una sociedad, agrupación ó como quieran llamarla, para defender los derechos de la mujer. En esa sociedad podrían figurar todos los que pagasen una cuota modesta cada mes, como socios de número, y como colaboradoras (as damas) y «caballeros» que pagasen la cuota anual de una ó dos pesetas y aquellos que fuesen de una ó dos pesetas general ó directiva nombrados por la junta.

Una vez hecho esto, comenzar una activa propaganda en toda la Prensa y en periódicos editados adrede para la defensa de los fines de la asociación; pedir para ello la colaboración de todas las maestras, médicas, etc.; de cuantas damas intelectuales se pueda aprovechar el esfuerzo y de cuantos hombres querían colaborar.

En estos artículos deberá hacerse propaganda en pro de todo aquello que pueda beneficiar a la mujer; seguros para caso de enfermedad, de vejez, de embarazo, de pobreza petición de voto para la mujer, poner a disposición de ella y de sus hijos menores de edad un abogado para que las indique lo que deben hacer cuando su legítima libertad es amonada ó usurpada por otra mujer ó hombre. Recuerdo que en Berna hay una sociedad que tiene un abogado que recibe los sábados por la tarde a las mujeres ó niños que necesitan su apoyo contra parientes ó ante los tribunales; seguro estoy que habrá más de un abogado en Valencia que prestará su apoyo y que no tardaría mucho en haber alguna señorita abogado que pudiese prestar también su colaboración.

Claro es que la lucha en pro del mejoramiento de la cultura patria y en especial de la de la mujer, la lucha contra el alcohol y contra la tuberculosis, contra la mortandad infantil, en pro de las colonias escopares, etcétera, habían de ser temas a tratar de un modo predilecto.

El apoyo a la mujer para que gane mejor lo necesario para su vida, para alisarla del vicio, la lucha contra los orígenes de la prostitución y contra este infamante vicio, deshonra de los países que la toleran, habían de formar parte también de los temas de su bandera.

La causa es santa, desartar de ella imposible; dejarla abandonada es un delito; sólo hay un camino por el que no se puede retroceder, sólo cabe avanzar con el heroísmo de la mujer que redime a los hombres de una vergüenza, a las mujeres de una esclavitud, y a los hijos de la muerte quitada, y tal vez de la infamia.

La redacción de «Redención» ha demostrado su heroísmo y su suficiencia; ella debe comenzar, ella debe hacer el llamamiento (1);

(1) Ausente de esta localidad hace algunos meses, el Sr. Pérez Felip ignora que la redacción de «Redención» ha hecho ya un llamamiento a las mujeres valencianas, consiguiendo como resultado de él la fundación de la Asociación femenina «Concepción Arenas», cuyos propósitos en pro de la cultura y de los derechos de la mujer son bastante amplios.

Con los que acuden debe trabajar, pidiendo el apoyo de mujeres prestigiosas por sus talentos, por sus virtudes, por su amor a la patria y a la humanidad, probados con hechos repetidos.

Poco puedo hacer por ese humanitario movimiento; pero si alguna vez pudiese hacer algo, lo haré a gusto, pensando que con lo que hacia borraba una injusticia cometida por los de mi sexo, injusticia que la historia juzgará severamente.

Por el recuerdo de nuestra madre, debemos defender los DERECHOS DE LA MUJER.

Mariano PEREZ FELIU.

MADRAZO, PROCESADO

Don Enrique Diego Madrazo, cirujano eminentísimo, hombre de ciencia y de acción al mismo tiempo, ha sido procesado por un artículo que nuestro estimado colega madrileño «El País» publicó el día 23 del pasado mes con el título «España, el Gobierno y el Ejército».

A nuestro ilustre correligionario se le ha aplicado la ley de Jurisdicciones.

El doctor Madrazo, viejo ya, ha realizado desde las columnas de «El País» una patriótica e importante labor, escribiendo una serie de artículos sobre la guerra, en recompensa a la cual y de sus sacrificios por la Ciencia y la Humanidad, se ve ahora mejor en un proceso que sinceramente deseamos no tenga otras consecuencias que el mal efecto que a los admiradores del doctor Madrazo ha producido la noticia.

TOROS

La novillada a beneficio de la Feria

La entrada fué flojita, unas 6.000 enteras de paga, no obstante los atractivos del cartel, copioso en matadores y en novilleros. Estos resultaron bravos, en general, arrancándose briosamente y apoderándose a menudo de los arriscados «diestros». Pequeños no pesarán unos con otros más allá de doce arrobas—, los beceros exhibían buenos alfileres, totalmente inofensivos, como pueden acreditar los jóvenes que soporaron un buen centenar de cogidas.

Desfiló la Banda Municipal, siendo aplaudida al aparecer y terminar el pasodoble. Luego amenizó el espectáculo.

Gallardito tropezó con un novillo, que, como la mayoría de sus hermanos, desarmaba y derrotaba atrozmente. El paisano, menos temerario que otras veces, pero valiente, lo veronizó y pasó de muleta, intercambiando buenos pases y siendo cogido por la entrepierna al colocar una estocada alta.

Tres intentos de descabello, y dobla el morucho.

Palmas a Angel, que estuvo valiente. La nota de la tarde la dió Manuel Martínez, primero manejando el percal en unos lances y luego con la muleta. Aquí hubo pases magníficos, templando y mandando en algunos: muy valiente, muy sereno y pisando el terreno del bicho. Aplausos, olés y vehementes deseos de que el chico cuaje.

Con el estoque entró superiormente, para una estocada alta y trasera y tres meneos intentando descabellar.

Se le concedió la oreja y el rabo, dando vuelta al ruedo y saludando desde el tercio. Estrepitosamente regocijante la hija del cuarto becerro: ni Charlot y Llapisera logran jamás hacer reír tanto a la gente. ¡Que de cogidas y revolcones y zapatillas sueltas y calzones rotos!

El amigo Julio Balanzá Pascual dió un mitón en el tendido, capitanando a los ovacionadores que jalaban a los peleses que surcaban el aire.

Aquello fué definitivo y único.

Este bicho, que zaramedó de firme a Enrique Borrás «El Ché», dobló con dos mandos que le atrizó este joven, ya tullido.

Valentín Almonteño en el tercio, después de rodar tres veces y perder dos muletas, arrojó un estocazo delantero y bajo, escuchando palmas.

Paquiro, el imperitirri Paquiro, estuvo menos célebre de lo que esperaban sus admiradores. A la «quingorra» capeó, banderileó, trasteó y mató, pero sólo hubo dos volteretas y al final un regalo espléndido de los amigos de la Meseta, a quienes había brinjado: un hermoso pato vivo, una garrafa de vino—es decir, para vino—y un billete de mil pesetas. Sólo que Paquiro desprecia el pájaro, creyéndolo una chufia de los puntos del Bar.

¡Ojalá, que el amigo nos defraudó.

El sevillano Perianez es valiente y tiene maneras con la muleta, pero con el estoque está pez.

Galerito tropezó con el becerro más bravo y suave de los ocho; lo pasó con relativo desahogo y vistosos, llegando un pinchazo y un sablazo tendido.

Finalmente Cubero despachó al último de dos espadazos.

A este novillero le dió Manuel Martínez media verónica superior, de marca legítima. Los hermanos Pala pusieron cada uno un buen par, y Vito II dos soberbios, por la ejecución, de dentro afuera en el séptimo becerro.

En conjunto la fiesta resultó entretenida, y por ello merecen plácemes el presidente de la comisión municipal de Fiestas, D. Julián Llopis y el concejal D. Ricardo Hernández, organizadores de la corrida.

J. LATORRE MONFORT. MÉDICO. ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS. CONSULTA: DE 12 A 6 TARDE. CALLE MORO ZEIT, 9.

MÁQUINA INUTILIZADA

Por haberse ayer inutilizado la máquina del tren correo de Madrid en la estación de Aranjuez, no pudo enlazar con su combinado en la Encina, formándose un tren especial de viajeros, que llegó a nuestra ciudad a las 10,45.

Una villanía en proyecto

Para prevenir a la opinión del respeto que los conservadores del distrito de Torrente guardan a las manifestaciones de su jefe señor Dato, de que no hará política de partidos, algunos documentos que obran en nuestro poder ponen de manifiesto lo contrario de lo que debía de ser y que han sido objeto de una denuncia amañada con testigos parciales.

Esto, que a primera vista no parece que tenga ningún interés para el distrito, lo tiene y no poco, por aquello de que, cuando a barba de tu vecino veas rapar, por la tuya a remojár.

De los antecedentes que poseemos resulta: Que según los mismos, la sesión extraordinaria para la formación de las listas electorales para compromisos se celebró por el Ayuntamiento de Catarroja el día 1.º de Enero de 1916.

Que de la exposición al público de las referidas listas, y de no haberse presentado reclamación alguna contra las mismas, se dió cuenta al Ayuntamiento, en pleno, de Catarroja en sesión de dicho mes y año acordando esta Corporación, «por unanimidad» declararlas definitivas, «cuya acta fijan todos los concejales».

Que con dichas listas se verificó la elección de compromisos en dicho pueblo el día 15 de Abril de 1916, a la cual asistió un notario, y no hubo protesta ni reclamación alguna, no obstante haber tomado parte en aquella votación, Rafael Ramón Paga, M.ª Gue, Félix Hernández, Joaquín Puchalt Hervás, Gaspar Codoñer Codoñer, Faustino Gamón Gradolí, Miguel Peris Diego, Francisco Ricart Asins y Juan Domingo García.

Que en 11 de Marzo de 1916, el Ayuntamiento de Catarroja acuerda la destitución de Francisco Ricart Asins del cargo de oficial mayor de la secretaría de Catarroja, y de Miguel Puchalt Penella del de alguacil de aquel Ayuntamiento; y que posteriormente este individuo, más ó menos mal aconsejado, se le ocurre denunciar el que la sesión para la formación de las listas para compromisos del Ayuntamiento de Catarroja «no se había celebrado» (?).

¿Quiénes apoyan esta denuncia? Pues los concejales Ramón Félix Puchalt, Codoñer Gamón y Peris, que en 22 de Enero aprueban las listas formadas en aquella sesión y se declaran definitivas; el denunciante y el Ricart, hermanos políticos y destituidos de sus respectivos empleos por los concejales denunciados; el médico Domingo, manifiestamente contrario de éstos y alguno que otro asalariado.

Esta denuncia hacía ya época un año que ya nadie se acordaba de ella; pero al subir el señor Dato al poder, la pantera del distrito se ha encargado de removerla y ponerla otra vez al orden del día, como si encontrara ahora el terreno más abonado para «hacer presión».

La idea de corromperlo todo hasta lo más respetable no se exige en esta gente. Hay que prepararse; hay que defenderse si no queremos los liberales ser piteados por el cacique conservador, pues éste lo que menos le importa es el tener ó no tener razón en los asuntos que se propone conseguir ni menos si en ellos puede crear conflictos de mayor ó menor magnitud pues el asunto es conseguir su propósito, pues para llegar al fin todos los medios son buenos.

Y a todo esto, los jefes liberales del distrito y de la provincia, en la higuera. No nos queda, pues, más amparo que la dignidad y el decoro de las personas encargadas de administrar justicia y que tan villanamente trata de corromper... «la mano negra».

«La Esfera»

A precio ordinario, velando la empresa editora porque tan hermosísimo é impecable número esté al alcance de todas las clases sociales, aparece «La Esfera» dedicada a nuestra Valencia, con un derroche tal de fotografías que imposible cabe aquilatar su justo valor.

Joaquín Agrasot, rompe plana con su precioso cuadro «Tipo huertano»; sigue soberbia exposición de grabados, triomfos y a todo color, que representan el Salón de Cortes; calles principales de la capital; la catedral; la Albufera; la Lonja; vista de Valencia a doble plana central; Circuitos de Bellas Artes; la agricultura valenciana; museo Paleontológico; la industria de cerámica; el tribunal de las aguas.

En prosa, bellísima, de juro exquisito y profundidad de pensamientos, va suscrita por las mejores plumas valencianas el interesante maestro Blasco Ibáñez, García Sánchez Gay de Ochoa, Cebrían Mezquita, Agrasot, Tramoyeres, Manaut Nogués, Carrère, Montinos Checa, Gil Asensio, Q. Martí, Montañó y otros.

De los dibujos, Carreres, Bartolozzi y Ochoa.

Reproduce cuadros de Anglada, Benjume, Pla; pinturas de los siglos XIV y XVII; Carreres y Pinazo, etc., etc.

No hay quien pueda superar en cantidad ni calidad; reflejo del arte, desleído de él son sus páginas llevadas por los magos del pincel y el dibujo y cantado por el inagotable estro de nuestros escritores.

Puerto

Buques entrados el día 15: Vapor español «San José», de Sevilla y escalas, con cargo general, para ésta y de tránsito, de Sucesores de Basterrechea. Vapor español «Cirio Amorós», con cargo general, de tránsito, de la Transmediterránea. Palibot «Carmen», de Cartagena, con millera. Laúd «Angelita», de La Nouvelle, con lastre. Laúd «Virgen del Castillo», de Barcelona, con lastre. Laúd Cabañal, de Cette, con lastre. Despachado el mismo día: Ninguno.

Noticias varias

Telefonema detenido: Francisco Roger, C. Bailester, 12, 3.º, 2.ª URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidan memoria y gulas. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Balneario oficial de Santo Tomás. Gran manantial de aguas sulfurosas, situado junto a la iglesia de Grao (Valencia).

Para vigorizar naturalezas débiles y enfermedades, usad FOSFO-GLICO-KOLA DOME-NECH, con ó sin arthral.

REGALO DE 50 PESETAS.—Teniendo noticia de que en varios establecimientos de esta población se vende un agua que llaman dentífica en cantidades de uno y dos reales, diciendo que es «Licor del Polo», y constituyendo este hecho una defraudación, que en caso ocurrido en Bilbao, castigó el Tribunal Supremo, a fin de perseguir a quien tal haga,

se hace saber al público que la Casa Orive entregará 50 pesetas a quien justifique que en algún establecimiento de esta ciudad se comete esta defraudación.

Ciclismo

Según dijimos, ayer se celebró en el paseo de la Alameda la gran carrera de tres horas, que anualmente acostumbra a hacer la sociedad Velo-Club.

Tomaron parte nueve corredores y entraron: 1.º, M. Riera; 2.º, V. Puchades; 3.º, P. Gómez; 4.º, V. Viljar, y 5.º, M. Falco.

Vida Municipal

El jardín mayor, señor Peris, ha decomisado 160 kilos de melocotones y 20 de pimientos, que no reúnen condiciones para el consumo.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 3.300 pesetas. Análisis y examen de substancias, 300,16. Entradas de carros, 10. Extraordinarios, 108,37. Total, 3.718,53.

PREGUNTAD a vuestro MÉDICO, cuáles son las ventajas y resultados que se obtienen usando el SULFOIDOL ROBIN... como antiséptico del intestino y sobre todo contra el Reumatismo, Artritis crónicas. Véndese en todas farmacias e inyectable, en las principales farmacias.

Vichy Catalán. Aguas minero-medicinales, neutras. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia RAMON CASANOVAS BOIX, calle de Pl. y Margal (anexo Ruzafa), 72.—Teléfono 775.

TEATRO RIZAZA. Hoy—Extraordinario estreno—Hoy La princesa Bhotania. Grandiosa producción de la Triangle. Escenas interesantísimas de guerras, automóviles blindados, aeroplanos, voladuras, etc., etc. Estreno = Estreno = Estreno. Las desventuras de Zoquete. Preciosa película cómica de la marca Trans-Atlántic, en dos partes. Precios de costumbre.

Gran Hotel de Roma San Sebastián. Este hotel, nuevamente restaurado, posee todos los adelantos modernos. Ascensor, calefacción central, cuartos de baño y ducha en sus habitaciones é independientes. Agua caliente y fría en todos los cuartos. Comedores y salón en la planta baja. Está situado a cien metros de la Avenida de la Libertad. Cocina francesa y española. Teléfono 1.084. Calle Guetaria, 8.

Salón Novedades. A las 6:30, cine «Los Hugonotes» (dos actos). A las 9:30, cine «Zaragüeta» (dos actos). A las 11:30, cine «El debut de Col y Flor» y «Els inquilinos».

REUMATISMO, CIÁTICA. Tratamiento especial y breve a base de suero.—El único que da un 80 por 100 de curaciones.—Miles de enfermos curados en doce años, lo atestiguan.

Balneario La Florida. Situado en el paseo de Caro. Este balneario cuenta con espaciosas balsas para baño de mar, con todas las comodidades y renovándose el agua continuamente. Especialidad en el baño de mar caliente para los reumáticos. Servicio esmeradísimo.

Plaza de Toros. Hoy lunes, nueve grandes atracciones, entre ellas LAS AGULAS HUMANAS. A las 10 en punto. Esta semana grandes debuts.

JORNALEROS. La sociedad anónima Riegos y Fuerza del Ebro, admite peones y mineros para trabajar en las obras que realiza en Camarasa, provincia de Lérida, en la confluencia de los ríos Segre y Noguera-Pallaresa.—Jornal de 3 a 4 pesetas, por 10 horas de trabajo. Viaje de regreso pagado. Referencias: dirigirse de 8 a 9 mañana, a Antonio Conejos Gómez, Almirante, 7, Valencia.

Teatro Serrano. PLAYA DE LEVANTE — TELEFONO 3.055. Compañía cómico-dramática José Martí-Conchita Torres. HOY — LUNES POPULAR — HOY El drama en tres actos, de Benavente La Malquerida. PRECIOS ECONOMICOS. BUTACA, 0'75.—GENERAL, 0'25.

De gran interés A nuestros lectores No más rutina. Por 6 pesetas en Valencia ó 6'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 23 de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por tema métrico decimal, inventarios, correspondencia, sistemas prácticos de Teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada Contabilidad Mercantil Simplificada. al alcance de todas las inteligencias, del profesor licenciado D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquier persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno. Dirigirse a D. Juan B. Fornés, Gran Vía, 10, Valencia. Caduca el día 30 de Julio.

Trinquete de Pelayo. Hoy a las cinco se jugará un gran partido, a rebote cuerda, A 60 tantos. Lloquet de Burjassot y Maquieles, contra Rullet, Chatet de Marchalenes y Raje. Precio, 20 céntimos.

Verdaderamente. Las camisas metálicas mejores y elegantes y económicas son las de CASA TAMARIT. Hospital, 1, 3 y 5, Valencia.

PRESERVATIVOS. La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente irrompibles marca «York», desde una peseta docena, dirigirse a LA INGLESA, San Vicente, 4. A los compradores se les regalará el nuevo reglamento tarino. Entradas muy reservadas por la escalera. PURGACIONES. El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fujos blancos, irritaciones, gata militar, etc., es la inyección Antiséptica Valentin Galoc. Farmacia de Valencia Palacios, Bajada de San Francisco, 32.—Valencia.

Espectáculos. Sesión continua de cine de 4:30 tarde a 12:30 noche. La princesa Bhotania. Sesión Novedades. A las 6:30: Los Hugonotes.—A las 9:30: Zaragüeta.—A las 11:30: Debut de Col y Flor y Els inquilinos. Sesión continua de cine de 5:30 tarde a 12:30 noche.

# POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

## De Barcelona

Se ha suspendido la publicación de los periódicos «El Resumen» y «El Progreso».

Esta noche marchará a Madrid el senador señor Sedó, con objeto de asistir a las deliberaciones de la Junta de Protección a la industria nacional.

## De Guerra

El «Diario oficial del Ministerio de la Guerra», inserta las siguientes disposiciones: Destinando al comandante de la guardia civil, don Manuel García Moral, de reemplazo en Valencia, a la comandancia de Estepona. Idem al primer teniente don Paulo Plasencia de reemplazo en Palma de Mallorca, a la comandancia de Valencia.

## La «Gaceta»

Publica las siguientes disposiciones: Estableciendo la Caja Central de Crédito Nacional.

Real orden haciendo extensiva a la exportación de cebolla que se exporte por Levante las ventajas concedidas a la fruta fresca en la real orden de Marzo último.

Anuncio del Gobierno francés exceptuando de las referencias exigidas a los españoles que procedentes de Inglaterra, crucen con el vecino territorio para trasladarse a España.

## Habla el conde de Romanones

«El Liberal» publica una declaración del conde de Romanones, al redactor de su periódico, Sr. Larjos de Melrano.

Viene a decir en síntesis el ex presidente del Consejo: «No me sorprende nada de lo ocurrido, pues estoy acostumbrado a estas cosas.»

Hombres con mayor talento, de prestigios reconocidos, pasaron por el mismo trance, pero también es cierto que el «falsismo» fué la causa principal de todos los fracasos.

Es como formar una montaña de arena, que el aire arrastra...

Mantengo mi criterio. Nada de jefaturas. Hay que ir a la defensa de las ideas.

En la Asamblea de mis amigos no sé hablo de jefe, se habló de programa.

La opinión ya exigirá a cada uno su responsabilidad.

Pero conviene hacer observar que la culpa no es sólo de los Gobiernos, sino de los políticos.

La opinión debe estar siempre al lado de los Gobiernos que estén atentos al desenvolvimiento de los problemas nacionales.

No deben jamás divorciarse de la opinión; al contrario, cada vez aumentará el contacto.

Yo puedo decir que soy el primer defensor de las reivindicaciones políticas.

Por intervenir en defensa de las Mancomunidades catalanas del poder, y tan poco llegaron a ser ley las reformas militares, porque nadie me prestó ayuda.

Si el Sr. Dato necesitara la ayuda de las Cortes, yo prometo solemnemente que agitaría toda división, toda cuestión política que se suscitara, anteponiendo siempre, insistentemente, el patriotismo de España.

## «La Correspondencia de España»

Afirma que carece de fundamento el supuesto propósito de la disolución de las Cortes.

«Autorizadamente podemos asegurar que el Gobierno no ha pensado en ello.»

Creemos que sería difícil en estos momentos acudir a unas elecciones generales.

El Gobierno, obrando prudentemente no debe disolverlas, pero debe haber justa reciprocidad, y así como el Gobierno confía en el patriotismo del Parlamento, las Cortes deben dar crédito al Gobierno, creyendo en su patriotismo.»

## Motín en Vía

El gobernador de Granada comunica que al presentarse el recaudador de cédulas personales en el pueblo de Vía, se amotinó el vecindario, hirviendo al recaudador de un balazo.

Le acompañaba una pareja de civiles, pues hace dos años que no pagaban dicho impuesto.

Han acudido más fuerzas, que han apaciguado al vecindario.

## El coste inicial de las reformas militares.

Un periódico financiero dice que las reformas del ejército que tiene en estudio el Gobierno, representan un coste inicial de 1.500 millones de pesetas.

## Madrazo, procesado

Ante el juez militar ha declarado el justiciero que insigne autor dramático Dr. Enrique Diego Madrazo por la publicación en «El País» de un artículo titulado «España, el Gobierno y el Ejército».

El juez ha decretado el procesamiento y libertad provisional del doctor Madrazo.

## Los vascos quieren más autonomía.

Sarriena.—Las diputaciones vascas se reunirán mañana en Vitoria, para tratar de la ampliación de su autonomía.

El presidente de la Diputación ha invitado a los directores de los periódicos locales para que informen al público de los acuerdos que adopten.

Los periodistas aceptaron.

## Los republicanos acuerdan la suspensión de un periódico

Zaragoza.—El partido republicano ha acordado suspender el periódico «El Ideal» de Aragón, como consecuencia de los rigores de la censura.

Anuncia que volverá a publicarse en seguida que se restablezca la normalidad.

## En favor de un concejal procesado.

Zaragoza.—Una comisión de concejales,

acompañada del alcalde, ha rogado al gobernador en favor del concejal Sauzo, encarcelado por delito de imprenta, para que se le otorgue libertad provisional.

## Censuras a la Junta de Aranceles.

Zaragoza.—La Cámara de Comercio ha elevado al ministro de Hacienda un informe sobre la Junta de Aranceles.

Censura la abundancia de asesores técnicos.

## Manifestaciones de Dato

Un artículo de Cambó.—Dato vive tranquilo.—Dato tropieza con dificultades.

Las declaraciones de D. Alfonso.—La disolución de Cortes.—Dato, el patriotismo y los sucesos

Dato ha pretendido justificar que la censura haya tachado un artículo de Cambó que quiso publicar «El Debate» proponiendo, como solución del conflicto actual, la formación de un Gabinete de concentración antes del día 19.

Dijo Dato que eso sería el triunfo de los parlamentarios catalanes y constituiría un total abandono del prestigio del Poder público.

Acudiendo a la carta que Maura ha dirigido al jefe de los mauristas de Valencia, dijo Dato que no podía creer que esas cartas que se atribuyen a Maura sean suyas.

«Es imposible—añadió—que las redacte un político que ha pasado por dolores y tremendos desórdenes.»

Contrasta la actitud de Maura con las constantes adhesiones que recibe el Gobierno de altas personalidades de España y del extranjero, alentándole a proseguir su obra.

Es incomprensible que el lenguaje sistemático de Maura sea una diatriba contra todos los Gobiernos.

El nuestro vive tranquilo, porque está asistido de la opinión pública y tiene la confianza absoluta de la corona, que es el mejor apoyo posible para gobernar.

Sería pueril pretender disimular las dificultades con que tropieza el Gobierno; pero se nuestra confianza en él porvenir.

Sólo quien se halle completamente ofuscado y se crea poseedor de la verdadera solución de los problemas actuales, puede hablar en ciertos tonos.

Insisto en la creencia de que no pasará nada.

Respecto de las declaraciones del rey a un redactor del «Daily Express» creo que en el fondo son exactas, porque se las he oído algunas veces al rey; aunque el periodista ha fantaseado algo, poniendo algunas cosas de su cosecha.

Dato ha rogado a los periodistas que hagan constar solemnemente que las Cortes no serán disueltas antes del día 19.

Recibe cartas de toda España, incluso de Barcelona, invitándole a mantener el principio de autoridad y dejar en salvo la dignidad del Gobierno.

Afirma que no sucederá nada.

Sigue confiando en el patriotismo de uno y el amor de otros a las instituciones.

El Gobierno habrá declinado su responsabilidad si ocurriese un suceso que conviene que evitemos por todos los medios y que el Gobierno procurará evitar.

Pero en último caso, declina su responsabilidad.

## El Gobierno amenaza

Sánchez Guerra celebró varias conferencias con los gobernadores, incluso con el de Barcelona.

Dijo que en Barcelona, a medida que se acerca el día 19, todos van dándose cuenta de la responsabilidad.

Los periodistas le preguntaron si había fórmulas de arreglo.

«No es tiempo de fórmulas—dijo.—El Gobierno—añadió—no iniciará ninguna. Se limitará a hacer que jure el orden y prevalezca el poder público.»

Después que haya prevalecido, hablaremos.

## Toros

MADRID. Hay calor asfixiante. Se lidja un bicho de Baeza y cinco de Soler.

Entrada floja. Alternan Vaquerito, Pacorro y Merino.

Primero.—Vaquerito lo lancea parado y escucha palmas.

Toma el animalito cinco varas por tres tumbos.

El bicho se declara manso. Vaquerito hace una faena notable, sobre saliendo dos molinetes; luego un pinchazo y una estocada superior.

(Ovación.) Segundo.—Pacorro lancea, propinando al novillo seis estupendas verónicas, parando y mandando.

(Ovación.) Pacorro, cogido.—Vaquerito lesionado

El espada saluda al público, y en esta faena se le arranca el toro, empujándole por un muslo y campeonándole horrorosamente.

El muchacho es recogido del suelo y con ayuda de la enfermería, en medio de la ansiedad del público.

Todos creen que tiene una cornada grave. En la enfermería se halla también Vaquerito, que presenta un corte en una mano.

Poco después recibense noticias de la enfermería, asegurando que Pacorro tiene un puntazo en un costado, sin gravedad, y varietales en todo el cuerpo, a consecuencia del campeonamiento.

Se reanuda la lidja. El novillo acepta seis varas y propina cinco caídas, hallándose Félix al quite.

Sale Vaquerito con la mano vendada, y sustituye a Félix.

Los banderilleros cumplen como pueden su misión.

Vaquerito se encuentra con un toro bravo y muy nervioso.

Emplea una faena larga, durante la cual sufre algunos acosones.

Remata a la res de un pinchazo y una estocada ladeada.

Tercero.—Cárdeno, de bonito tipo. Merino da buenos lances.

El picador Aldeano es cornado, recibiendo un puntazo en la nalga izquierda.

El parte facultativo dice que Pacorro presenta una herida en la piel celular de tres centímetros de extensión en la región posterior del vacío derecho que le impide continuar la lidja.

El becerro es bravísimo. Veneno chico coquea tres soberbios puyazos, siendo ovacionado.

(Vaquerito y Merino se adornan en quites.)

Rufaito prende dos pares superlativos. Merino lo trastea con ambas manos y coquea una estocada buena.

(Palmas.) Cuarto.—Negro, grande, poderoso. Vaquerito encuentra al bicho quedándose y trastea con mucha valentía, arrojándose de verdad.

Pincha cinco veces, dos intentos, una de la cabeza y descabeja.

Quinto.—Negro, terciado, bravísimo. Vaquerito da unos lances super y un farolillo, librándose por pies.

Lo trastea con valentía, sufriendo achuchones y coquea media atravesada, saliendo apurado y descabeja.

(Palmas.) Sexto.—Negro, escaso de pitones. Merino da buenos lances.

(Ovación.) El y Vaquerito se lucen en quites.

El novillo es ideal y Merino lo lancea de cerca sin lucimiento y areca un pinchazo bueno, media atravesada sin pasar, una también atravesada y cuatro intentos.

Pacorro siete fuertes dolores al costado. A las diez de la noche le asistió el doctor Mascarell, encontrándole sin fiebre.

Mañana se le levantará el apósito. Tardará en curar quince días.

Recibe muchos telegramas de diestros y ganaderos.

Es visitadísimo.

## CARABANCHEL

Los novillos de Patricio Sanz cumplieron. A Valencia que estuvo regular se le dió un aviso.

A Jumillano le echaron el primer toro al corral.

En el segundo estuvo mediano. Ernesto Pastor estuvo superior en su primero y bien en su segundo.

## Cogidita de Badilita

El matador Valencia ha sufrido la distensión de ligamentos de un pison en un pie.

El picador Badilita recibió una cornada en la región femoral derecha, de 15 centímetros y otra confusa de tres de extensión en la región inguinal del mismo lado. Grave.

## TETUAN

Las reses de Tetuan cumplieron. Recortao estuvo regular en ambos.

Antonio Sánchez, valiente toreando y superior matando, fué muy apañado.

Madrideno ignoró el toro y mediano.

## MURCIA

Se han lidjado novillos de Sanz, que resultaron bravos.

Charlot y Llapisera estuvieron superiores. Han sido contratados para la novillada de Feria.

## BARCELONA

Toros de Albarrán. Al primero, que es bravo, lo pasa Pastor brevemente y le propina tres pinchazos y una delantera.

Chatijo de Baracido muétele al segundo temerariamente y después de una buena sale volteado.

Ventodrá hace en el tercero una faena adornada y valiente para un pinchazo y una estocada buena.

(Ovación y oreja.) Pastoret hace una faena valiente y deja una ladeada.

(Palmas.) Chatijo es volteado al muétele a quinto sale lioso.

Agarra una buena. Ventodrá se adorna con la muñeta y es ovacionado.

Acaba de un pinchazo y una estocada.

## LA LINEA

Joselito y Belmonte. Toros de Murru.

Primero.—Toma cuatro varas, causa dos caídas y mata un caballo.

Joselito lo despacha de dos pinchazos y media delantera.

(Palmas y pitos.) Segundo.—Recibe tres puyazos y mata un potro.

Belmonte, después de una buena faena, acaba con una estocada en lo alto, que no necesita de puntilla.

(Ovación, vuelta, oreja y rabo.) Tercero.—Cinco varas y dos tumbos. Joselito muétele medianamente y deja una buena estocada, que le vale la oreja y el rabo.

Quarto.—Cinco varas, dos caídas y dos penos difuntos.

Belmonte hace una faena colosal y se arroja ante el toro.

(Ovación.) Después de una estocada hasta la mano, saca el estoque y descabeja a la primera.

(Grandes aplausos.) Quinto.—Cinco varas y un jamelgo fuera de combate.

Joselito coquea cuatro pares astisicos. Muétele bien, pero da tres pinchazos y media estocada, y oye pitos.

Sexto.—Seis puyazos y dos muertes. Belmonte hace una faena lucidísima, entre ovaciones.

Suelta un pinchazo llevándose el estoque y repite con media buena.

Después agarra una hasta las yemas.

## PAMPLONA

Los bichos de Villar, grandes. Toros, bien. Nacional regular, escuchando un aviso. Copao superior, tanto con el capote como en banderillas, muñeta y estoque.

Fuó ovacionado, recibiendo, además un regalo.

# La guerra europea

## Situación difícilísima de Alemania

## En Portugal se suspenden las garantías

### Comunicado francés

París.—El fuego continuó varias horas. Los alemanes dieron anoche un fuerte ataque contra un saliente de nuestra línea al Oeste de Cerny.

Se entabló un combate violentísimo que duró toda la noche con alternativas de avances y retrocesos.

A pesar de los importantes efectivos empleados por el enemigo y el uso intenso de lanzallamas, los asaltantes fueron desahojados de las trincheras, no pudiendo conservar más que unos elementos de primera línea en una extensión de 500 metros.

También fué muy activa la artillería. En el sector de Craonne hubo un ataque que alcanzó todos los objetivos al Norte del monte y las pendientes Noroeste de Teton.

Nuestros soldados, que demostraron ayer gran valentía, tomaron una longitud de unos 800 metros con 300 de profundidad.

Los alemanes reaccionaron con violencia, repitiéndose sus contraataques durante una parte de la noche.

Todos fracasaron bajo nuestro fuego con graves pérdidas.

Las posiciones conquistadas por nosotros han sido mantenidas íntegramente.

Ascendieron a 360 los prisioneros que capturamos en estas operaciones, incluso nueve oficiales.

Varios grupos enemigos destinados al rejevo de tropas, fueron cogidos bajo el fuego de nuestra artillería en la región de la cota 304 y Hombre Muerto.

Al Oeste de este punto hemos rechazado un ataque enemigo.

En el bosque de Avocourt hubo gran actividad en las patrullas.

Hemos hecho prisioneros a la prilla derecha. Al Oeste del bosque de Courrières también dispersamos al enemigo.

### Comunicado oficial italiano

Roma.—Entre el lago Garda y Leno de Vallare, numerosas patrullas enemigas fueron rechazadas.

Al Este de Goritzja, las fuerzas enemigas intentaron aproximarse a nuestras posiciones de la cota 126 y fueron rechazadas.

La actividad de la artillería fué muy moderada.

En el conjunto del frente hizo un muy intensa durante cortos intervalos, entre Bosso Fajij y Castagnavizza.

El hundimiento del «Suffren»

Brest.—El informe sobre el hundimiento del «Suffren» ha sido revisado por el tribunal civil de Brest.

El 26 de Noviembre de 1916, entre ocho y nueve de la mañana, a 60 millas al Oeste de las islas Beringas (Portugal) el acorazado fué torpedeado por un submarino sumergido.

El torpedero entró probablemente en el depósito de municiones, provocando la explosión de éstas y destruyendo al buque.

Los 648 oficiales y marinos desaparecieron.

## Declaraciones de Lloyd George.

Londres.—Lloyd George, contestando a una comisión de diputados de Londres respecto a la defensa de la capital contra un «raid» aéreo, ha manifestado que Londres tiene indudablemente el derecho especial de ser defendido, pero que la seguridad de los soldados que luchan en el frente debe ser atendida ante todo.

Los riesgos corridos por éstos no son comparables al peligro que se corre en Londres.

El Gobierno no ha dudado en ponerse de acuerdo con los jefes militares.

Han circulado una serie de falsos rumores, y se ha pretendido que algunas escuadrillas de aeroplanos habían sido enviadas a Francia, contra la opinión de los militares, a petición urgente del mariscal Haig, apoyado por todos los jefes militares.

Ha circulado también el rumor de que varios aeroplanos se hallaban en Hendon con averías que los habían inutilizado completamente.

Estos rumores son completamente falsos, y lo mismo que la noticia, según la cual, Londres se halla desprovisto de aviones de combate.

Los aeroplanos que volaron para defender a Londres fueron más numerosos que los aviones enemigos que realizaron el «raid».

Lloyd George hizo notar que de los 22 aviones que realizaron el «raid», fueron derribados cuatro, proporción mucho más elevada que la de los «raids» efectuados en Francia, en donde de 84 de nuestros aeroplanos los alemanes derribaron soamente uno.

## Sobre la llegada de Hindenburg.

Zurich.—La llegada de Hindenburg y Ludendorff ha sido objeto de todos los comentarios.

El mariscal y su cuartel general llegaron ayer a Berlín, dirigiéndose inmediatamente al palacio imperial, donde celebraron una larga entrevista con el kronprinz.

Se ignora si el emperador los recibió. Un telegrama expresado de Berlín, el viernes a las cinco de la tarde, decía que la reunión de Hindenburg y Ludendorff con los jefes de los partidos no había sido aún autorizada.

El haber llamado a los dos jefes militares produjo general sorpresa.

Parce que el kronprinz acogió bastante mal las peticiones de los leaders políticos de Reichstag y que en cambio éstos no recibieron con docilidad las observaciones, ante lo cual el kronprinz llamó al mariscal para reforzar su situación ante los jefes de los partidos.

Sea como fuere, la llegada de Hindenburg modifica por completo la situación.

París.—«L'Echo de Paris» dice que los telegramas dejan entrever un verdadero retiro, no a la ofensiva del partido militar prusiano contra las concesiones hechas ó por hacer. Por lo que puede juzgarse a distancia, el momento no es muy desfavorable.

## COMUNICADO OFICIAL INGLÉS

Londres.—En la noche última, después de violenta preparación de la artillería, los alemanes atacaron nuestras posiciones de Sur de Lombardtyde, siendo rechazados.

El Este de Harvicourt, al Oeste de Marton y Norte de Ipres, las patrullas enemigas intentaron durante la noche algunos golpes de mano, fracasando.

En los encuentros de las patrullas al Noroeste de Cherisy, hicimos buen número de prisioneros.

Comunicado oficial belga

Havre.—Durante la semana pasada hubo actividad en las patrullas en todo el frente. Algunos golpes de mano del enemigo contra nuestras posiciones avanzadas al Sur de Dixmude, fracasaron completamente debido a nuestro fuego, teniendo pérdidas graves el enemigo.

Una de nuestras patrullas encontró a otra enemiga.

Tuvo un violento ataque cuerpo a cuerpo debido al cual sufrió pérdidas importantes. Hicimos prisioneros.

Inauguración

París.—El lunes tendrá efecto la inauguración del Instituto italiano en París.

La ceremonia se celebrará en la Sorbona, bajo la presidencia de Steeg.

Philippo-Meda pronunciará el discurso inaugural.

Los polacos alemanes

Basilea.—Un despacho de Berlín dice que los diputados de la Polonia alemana han interrogado en el Reichstag al canciller del imperio sobre las deportaciones que en la región de Grodno han sido ordenadas por las autoridades militares, enviando por la fuerza al interior de Alemania a muchos miles de personas, hombres, mujeres y niños, a los que se obliga luego a trabajar.

La situación interior de Alemania.

Zurich.—A causa de la agravación de la crisis, el Reichstag no se reunirá hasta el jueves próximo.

Se ha celebrado un Consejo de Guerra entre el kaiser, el kronprinz, Hindenburg y Bethmann Hollweg.

La agitación reinante en los círculos políticos es extraordinaria.

La opinión general es la de que se avecinan grandes acontecimientos.

El rey de Sajonia ha regresado precipitadamente del frente ruso a Dresden, a causa de la agravación de la crisis interior de Alemania.

El hecho culminante es la recepción de seis parlamentarios por el kronprinz.

Este acontecimiento es único en los anales del imperio y ha dado origen a diversas suposiciones.

Se dice que esta conferencia se celebró ante el deseo formal del kaiser de

Nuestro mercado

14 Julio. Han sufrido una baja bastante considerable los salvados, los demás generos continúan encalmados quizá tendiendo más a la baja que a otra cosa.

GRANOS. Alpiste nuevo a 40 pesetas los 100 kilos. Alazor, a 20 reales barchin.

ACEITES. Oliva de Tortosa, superior, de 17 a 18 pesetas arroba, según clase. Aceite de palma, a 18 id. id.

FRUTAS. Naranjas comunes, a 1 peseta arroba. Idem de saquet, a 1,50 id. id.

TAUROMAQUIA. La corrida del Montepío de la Banda. Los simpáticos profesores de la Banda Municipal tienen ya organizada la corrida que celebran anualmente para allegar recursos a la caja del Montepío.

Publicaciones. «La Novela Corta». Se ha puesto a la venta el núm. 80 de «La Novela Corta», con una preciosa novela de prestigio literario José Francés, titulada «Corazón ajeno».